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Öffentliche Sitzung 
 
 

Auszug aus der Niederschrift der 8. Sitzung des 
Ausschusses für Schule, Sport und Kultur des Rates der 

Stadt Meckenheim vom 09.02.2012 
 
 
9 Haushalt 2012 V/2012/01493 
Ausschussmitglied Scholz stellt den Antrag die Kosten i. H. v. 7.000,00 € für den weiteren 
Ausbau der Videoüberwachung am Schulcampus (S. 163 Haushaltsplanentwurf) zu 
streichen. 
 
Der Ausschussvorsitzende stellt den Antrag zur Abstimmung: 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen 4          Nein-Stimmen 10       Enthaltung 0             Befangen 0    
 
 
Ausschussmitglied Ohm 
Was bedeutet die Zahl „65“ in den Bezeichnungen der Sachkonten? (z.B. Seite 137, SK 
4140020) 
 
Antwort der Verwaltung 
Die Zahl „65“ bezieht sich auf den Fachbereich 65 (Gebäudemanagement). Da mehrere 
Fachbereiche z.T. die gleichen Sachkonten verwenden (hier Zuwendungen von Bund für lfd. 
Zwecke – gilt für alle Fachbereiche) wurde der Zusatz notwendig um eine exakte Zuordnung 
darzustellen zu können. 
 
 
Ausschussmitglied Ohm 
Wieso sinken die Zuweisungen von Bund und Land? 
 
Antwort der Verwaltung 
SK 4140020 (Seite 137): Beim Ansatz in 2010 handelt es sich um Mittel aus dem 
Konjunkturpaket. 
SK 4141070 (Seite 137): Der Ansatz ist gesunken, da im Zuge der Zusammenlegung der 
KGS Meckenheim mit der KGS Altendorf die Fördervoraussetzungen für die bisherigen 
Betreuungsgruppen (zwei Gruppen „acht bis eins“ und eine Gruppe „13 plus“) nicht mehr 
gegeben waren. Die Betreuung in Altendorf erhält nur noch eine sog. „Betreuungspauschale“ 
in Höhe von 5.500,- €. 
 
 
Ausschussmitglied Ritter 
Warum waren die Kosten für das Mittagessen 2011 so niedrig? (Seite 154) 
 
Antwort der Verwaltung 
Im Rahmen der Haushaltskonsolidierung musste die Kämmerin im Haushaltsjahr 2011 bei 
verschiedenen Sachkonten Kürzungen vornehmen. Hieraus resultiert der geringere Ansatz. 
Die tatsächlichen Kosten lagen über dem Ansatz und mussten im Rahmen des Budgets 
aufgefangen werden. 
Der Ansatz für 2011 war aber auch zusätzlich noch zu niedrig angesetzt. 
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Ausschussmitglied Ohm 
Warum sind die Beiträge zur Sozialversicherung gestiegen? (Seite 137, SK 5032000) 
 
Antwort der Verwaltung 
Der Ansatz muss auf 14.910,- € korrigiert (reduziert) werden. 
 
 
Ausschussmitglied Ohm 
Warum sind die Kosten für Abwasser gestiegen? (Seite 137, SK 5241040) 
 
Antwort der Verwaltung 
Im Rahmen der Haushaltskonsolidierung musste die Kämmerin im Haushaltsjahr 2011 bei 
verschiedenen Sachkonten Kürzungen vornehmen. Hieraus resultiert der geringere Ansatz. 
Die tatsächlichen Kosten lagen über dem Ansatz und mussten im Rahmen des Budgets 
aufgefangen werden. 
 
 
Ausschussmitglied Mathy 
Wurde schon mal über die Anbringung von Photovoltaikanlagen an den Schulen 
nachgedacht? 
 
Antwort der Verwaltung 
Über die Anbringung von Photovoltaikanlagen wurde bereits nachgedacht. Die Überlegungen 
wurden jedoch nicht weiter ausgearbeitet, da vor einer Installation an den meisten Gebäuden 
erst eine Dachsanierung erfolgen muss. Zusätzlich müssen die Dächer statisch vorbereitet 
werden. Entsprechende Mittel stehen derzeit nicht zur Verfügung. 
Auf der neuen Dreifachhalle wurde aber bereits eine Solaranlage montiert. Die Möglichkeit 
der Aufstellung einer Photovoltaikanlage wurde statisch vorbereitet. 
 
 
Ausschussmitglied Viehmann 
Für die Reparatur der Lüftungsanlage der Jungholzhalle sind insgesamt 7.000,- € in den 
Haushalt eingestellt. (s. Erläuterung Seite 181, SK 5211000) Lohnt sich die Reparatur noch 
und wieso werden gleichzeitig Kosten für die Wartung eingestellt? (s. Erläuterung S. 182, SK 
5221030) 
 
Antwort der Verwaltung 
Die Reparaturmaßnahmen beziehen sich nur auf einen Teil der Lüftungsanlage und wurden 
nach einer Überprüfung des TÜV notwendig und sind zum Weiterbetrieb der Halle zwingend 
erforderlich. Ohne diese Maßnahme müssten alle Veranstaltungen abgesagt werden. 
Da es sich bei der Reparatur nur um einen Teilbereich der Anlage handelt, müssen auch 
zusätzlich Gelder für Wartungsarbeiten am übrigen Teil der Anlage eingestellt werden. 
 
 
Ausschussmitglied Ohm 
Wieso sind im Bereich Sportförderung Kosten für Beamte eingestellt? (Seite 253, SK 
5011000). Wer ist das? 
 
Antwort der Verwaltung 
Hierbei handelt es sich um sog. Overheadkosten, d.h. anteilige Kosten der Mitarbeiter aus 
dem Fachbereich 40, welche nach NKF produktbezogen erfasst werden müssen. 
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Ausschussmitglied Ohm 
Wieso sind Kosten für ein Gutachten für die Personaleinsatzplanung eingestellt? (Seite 
266/267, SK 5291230) 
 
Antwort der Verwaltung 
Vor dem Hintergrund der Ausweitung der Hallenbadnutzung in den vergangenen Jahren soll 
überprüft werden, ob mit dem vorhandenen Einsatz des Personals die 
Verkehrssicherungspflicht in Bezug auf Beckenaufsicht, Betriebsaufsicht sowie die 
einschlägigen Hygienevorschriften jederzeit gegeben ist. Aufgrund der Komplexität der 
anzuwendenden Rechtsvorschriften ist die Hinzuziehung eines externen Unternehmens 
notwendig. 
 
 
Ausschussvorsitzender Engelhardt 
Die Erläuterungen zu den Kosten „Neubau der Außenumkleide“ (Seite 258 Teilfinanzhaushalt 
Nr. 25 und Seite 261) sind unklar. Wieso „neuer Standort“? 
 
Antwort der Verwaltung 
Der Neubau kann nur an einem neuen Standort erfolgen, da die alte Umkleide nicht 
abgerissen, sondern als Lagerraum für Material der Vereine genutzt werden soll. Der Begriff 
„Gründung“ bezieht sich auf den Bau eines Fundamentes. 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Kultur nimmt den Haushaltsplanentwurf 2012 zur 
Kenntnis und verweist ihn in den Finanzausschuss. 
Beschluss: Einstimmig 

Ja-Stimmen 14  Nein-Stimmen 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
 
Meckenheim, den 21.03.2012 
 
 
 
Désirée Hahnenberg  
Schriftführerin  
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